



ALIANZA PARA LA
VACUNACION
DEL ADULTO

ALIANZA PARA LA VACUNACION DEL ADULTO



ALIANZA PARA LA
VACUNACIÓN
DEL ADULTO



PROPUESTA DE LA "ALIANZA PARA LA VACUNACIÓN DEL ADULTO"

Resumen ejecutivo

El Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud (CISNS) publica cada año el Calendario Común de Vacunaciones e Inmunizaciones a lo largo de toda la vida².

La importancia de este Calendario Común de Vacunaciones e Inmunizaciones a lo largo de toda la vida, es que recoge vacunaciones e inmunizaciones desde el embarazo, pasando por la lactancia, la niñez, la adolescencia y la edad adulta².

El concepto de que las vacunas son para toda la vida, incide en la cultura vacunal para todas las personas y a todas las edades.

La vacunación del adulto ha alcanzado una mayor trascendencia, con la inclusión de nuevas vacunas, que previenen principalmente algunas infecciones de carácter respiratorio, especialmente gripe, neumococo, COVID-19, pero también herpes zoster, y actualmente ya disponemos de una vacuna frente al virus respiratorio sincitial (VRS).

Las coberturas vacunales a nivel nacional de estas vacunas ya incluidas en los calendarios de las CCAA no están publicadas, aunque por los datos ofrecidos por algunas CCAA, los resultados no son los deseados.

Tan solo se dispone de tasas de coberturas de la vacunación antigripal a nivel del estado español y por cada comunidad autónoma, en cuanto a población mayor de 64 años. En muy pocos casos se dispone de tasas de cobertura por grupos de riesgo. Los últimos datos a nivel nacional datan de la temporada 2017³

Para poderlas alcanzar, es necesario un esfuerzo por parte de todos los actores implicados en la vacunación, e incluso en aquellos que aunque no lo están, deberían estarlo, pues las vacunaciones son transversales y no solo de atención primaria, forman parte de los estilos de vida saludables (OMS) y sabemos que todas las personas de todas las edades pueden ser susceptibles de una recomendación vacunal, por parte de cualquier profesional sanitario que la atienda.

Las administraciones sanitarias, las SSCC y todo el mundo sanitario, especialmente por parte de las enfermeras, debemos realizar un gran esfuerzo para proteger la salud de la población que atendemos



ALIANZA PARA LA
VACUNACION
DEL ADULTO

La mejora de las tasas de cobertura vacunal no se puede conseguir sin el trabajo en equipo de médicos/as y enfermeras/os, por lo que creemos necesario crear la **ALIANZA PARA LA VACUNACION DEL ADULTO** con el concurso de las sociedades científicas (SSCC) médicas, de enfermería y multidisciplinarias, implicadas en las vacunaciones y los programas vacunales.



ALIANZA PARA LA
VACUNACION
DEL ADULTO

9 Sociedades científicas de enfermería:

- AdeNfermero – Asociación Despertando enfermería.
- AEC – Asociación de Enfermería Comunitaria.
- AEES – Asociación de Enfermería y Salud.
- AEM – Asociación Española de Matronas.
- AET – Asociación de Especialistas en Enfermería del Trabajo.
- ANENVAC – Asociación Española de Enfermería y Vacunas.
- ANDE – Asociación Nacional de Directivos de Enfermería.
- FAME – Federación de Asociaciones de Matronas de España.
- SEEGG – Sociedad Española de Enfermería Geriátrica y Gerontológica.



ALIANZA PARA LA
VACUNACION
DEL ADULTO

7 Sociedades científicas médicas o multidisciplinares:

- AEV – Asociación Española de Vacunología.
- SEMERGEN – Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria.
- SEMEG - Sociedad Española de Medicina Geriátrica.
- SEMFyC – Sociedad Española de Medicina de Familia y Comunitaria.
- SEMG – Sociedad Española de Médicos Generales y de Familia.
- SEMPSPGS – Sociedad Española de Medicina Preventiva, Salud Pública y Gestión Sanitaria.
- SEMST – Sociedad Española de Medicina y Seguridad en el Trabajo.



ALIANZA PARA LA
VACUNACION
DEL ADULTO

Así pues, nos proponemos los siguientes objetivos:

- Promover en los profesionales sanitarios la cultura vacunal y formar en inmunizaciones.
- Trabajar con la sociedad y las asociaciones de pacientes en la información y formación sobre necesidades vacunales.
- Trabajar con las administraciones públicas para la mejora de las tasas de coberturas vacunales.

Para la consecución de estos objetivos, se proponen las siguientes actividades:

- Contactar con las asociaciones de pacientes y personas mayores para hacerlas partícipes de nuestro proyecto y buscar su colaboración.
- Compartir información sobre las actividades formativas que realiza cada sociedad en el campo de las vacunas y las inmunizaciones para facilitar la participación.
- Elaborar recomendaciones dirigidas a la población y especialmente a las personas incluidas en los grupos de riesgo.
- Elaborar videos e infografías, para compartir con los socios/as sobre recomendaciones vacunales.
- Contactar con las administraciones públicas, nacional y autonómicas, para ofrecer nuestra colaboración.



ALIANZA PARA LA
VACUNACION
DEL ADULTO

Ya hemos hecho

- Presentar la Alianza a la industria farmacéutica.
- Presentar la Alianza a medios de comunicación sanitarios y generalistas.



ALIANZA PARA LA
VACUNACION
DEL ADULTO

Estamos haciendo. Próximos pasos:

- Presentar la Alianza al Ministerio de Sanidad y a las comunidades autónomas.
- Buscar listado de asociaciones de pacientes y personas mayores, y realizar reunión de presentación.



ALIANZA PARA LA
VACUNACION
DEL ADULTO

MUCHAS GRACIAS.